

nada, si tenemos en cuenta que de la tal adquisición somos los causantes todos los granollerenses, cabiéndoles mucha más responsabilidad á estos señores que hasta hoy haciendo el oficio de indiferentes á las luchas electorales una buena parte sólo de palabra, vivían durante el tiempo que se critica, mofándose de los que luchábamos haciendo la oposición por vivir ellos como vivían en paz, pero una paz proporcionada por el servilismo fiel que hacia los que dirigían el cotarro nada les escatimaban en la cooperación de trampa adelante.

Tengan en cuenta estos señores que constituyendo tan valiosos elementos como son los que integran el lema referido y llevados de un altruismo en bien de todos al plantearse cuando hubo quien planteó la constitución de un organismo que sin esfuerzo material y si tan sólo moral, y aún éste exiguo para la inculcación de cultura, la cual está al alcance de todos, pudiéndola y debiéndola hacer todos y en todas partes ten endo como tenemos para enseñar y más en aprender, ó dicho más categóricamente, cuando se trató de hacer cultura pública y práctica hubieran estos señores previsto lo muy saludable que hubiera resultado el saneamiento que se habría realizado, lo que no fué posible llevar lo á la práctica por no haber contado con la cooperación de los tan citados elementos: Será que para el bien común no habían aún despertado.

Por los mismos motivos no prosperó el Ateneo, que encontró la sepultura en el Casino de Granollers, después de esta entidad haber urbanizado local apropiado para tan laudable Centro docente.

Al igual que el teléfono, que después de innumerables trabajos que para el logro de su instalación se realizaron, esta es la hora que no se ha podido saber si se contaban con medios ó no para llevarlo á la práctica, y como que de proyectos que de igual ó mayor y menor cuantía á los citados que deben su no realización más que á otras causas hemos de convenir responden al convencionalismo de los tan citados señores, creo haberme justificado lo suficientemente para poder dudar que tan valiosos elementos hayan decidido tomar parte activa á las luchas de la administración local en bien general.

Ojalá en lo sucesivo me quedara confirmado que este despertar ha sido para despreciar mezquinos intereses propios y particulares, aplicando su valioso concurso al bien común, ya que de ello resultaría la realización no sólo de los enumerados y por enumerar fracasados proyectos, que de tanta utilidad serían para esta nuestra querida villa, que razón lógica es que los mismos que sirvieron para hacer que prosperara el fracaso variando de rumbo, tienen fuerza sobrada no faltándoles voluntad para llevarlos á n plantación, y que si este caso lle-

ga, me felicitaré y les felicitaré sintiendo de todo corazón no haberlo podido hacer de momento y sin regateos por vedármelo, no tan sólo las razones expuestas, si que también porque el desenvolvimiento de Granollers via pública y en especial sociedades que son las que más deberían de contribuir al crecimiento moral (base del bienestar de los pueblos) continúan algunas tolerando lo que con la cultura hace un grande y colosal contraste.

J. XIRAU.

NOTAS

Durante esta última semana el tiempo ha sido algo variable y ventoso. Las presiones fluctuaron por grado medio entre 766 y 764 milímetros, y las temperaturas han sido las siguientes:

Máximas: 28'5 grados al sol y 19'2 á la sombra.

Mínimas: 7'9 grados á la sombra.

Humedad relativa: 50 grados.

* * *

Previa invitación hecha por la Junta de Gobierno de la Asociación «La Unión Liberal», asistimos á la reunión que en el local de la expresada Sociedad se celebró el martes 18 del corriente, para tratar de conmemorar la fecha del 17 Enero de 1875, de triste recordación para los habitantes de esta villa, que con estupor tuvieron que contemplar como las famélicas huestes del odioso carlismo sin piedad asesinaba á probos ciudadanos que cumpliendo con su deber defendían la libertad.

Estuvieron representados al acto, los partidos políticos, radical, federales, Unión Republicana, Sociedad Coral «Amigos de la Unión», Sociedad «La Alhambra» y el periódico AGRUPACION LIBERAL.

Expuesto el objetivo de la reunión por el presidente de la Sociedad «La Unión Liberal», iniciadora de la fiesta conmemorativa, hicieron uso de la palabra los representantes de las demás entidades invitadas, acordándose el celebrar una manifestación imponente, que se encargará de depositar una corona en el mausoleo que para perpetuar la memoria de los mártires del deber, se levantó en el cementerio antiguo, donde descansan los restos de los que en la fecha que se conmemora, sufrieron las crueldades del bárbaro absolutismo, sucumbiendo en defensa del más grande de los ideales, la libertad.

Se acordó invitar á la Corporación municipal por si quería asistir á tales actos de civismo, y después de ultimados otros detalles secundarios, se convino en publicar unos programas que darán detalles de lo que acordaron los reunidos.

A última hora hemos sabido que la Corporación municipal acordó, previa votación, no asistir á tales actos.

Semejante proceder no era de esperar, si se tiene en cuenta la filiación política de la mayoría de los Concejales; más no importa, lo sucedido no es más que un lunar, una pequeña mancha que jamás empañará el brillo de un acto tan serio como el que ahora más que nunca llevarán á efecto los que sienten verdadero amor, verdadera idolatría por la libertad.

* * *

La Sociedad «La Unión Liberal» tiene acordado invitar á la fiesta reglamentaria que todos los años celebra en su local, á todas las entidades que tomen parte en la manifestación que debe celebrarse el 30 del actual, á fin de rendir tributo á las víctimas que sucumbieron en esta villa defendiendo la libertad el día 17 de Enero de 1875.

* * *

Con grandiosísima animación se celebró, el lunes pasado en esta villa la fiesta de S. Antonio por los gremios de carreteros, vaqueros y simillados.

Por la mañana y tarde se organizaron la cabalgata de «Los tres Toms» que al acorde de música recorrió las calles de esta; á la que concurrieron, un crecido número de caballerías; sencillas y lujosamente engalanadas y que fueron bendecidas ante el altar, levantado al santo, en casa Cunillera, sito en la plaza de la Contitución, teniendo al frente de la cabalgata en este y otros actos, el banderado, D. Pascual Cande (a) el Chato.

Por la noche, terminó la fiesta con un baile familiar en la sociedad «La Alhambra» que estuvo animadísimo.

Correspondencia detenida

á la «Lista» de la Administración de Correos y Telégrafos de esta villa, por no encontrarse sus destinatarios.

Don Valentín Ayats, Casa Nova, Granollers.
Srta. Conchita Paret, calle de Gerona, 30, Granollers.

D. Ramón Fitó, carpintería, Granollers.
D.ª Carmen Miró Aregall, Granollers.
D.ª Esperanza Costa, plaza Corona, 35, Granollers.

Don Juan Piferrer, tintorería ropas usadas, Granollers.

Don Ramón Dachs Vasora, al molí, Palou.
D.ª Ana Rovira, calle Juncá, 27. 2.ª 1.ª sin punto de destino. (Recogida en los buzones de esta Villa).

Una postal firmada por Rosa Cargol, sin dirección, id, id, id.

Don José Fábregas, Fabricante de jabones, Granollers.

Don Miguel Rocá, Granollers.

Granollers 22 Enero 1910.

El Jefe de Correos y Telégrafos

BLÁS PALLARÉS.